

**Discours de Mme NDOLENODJI ALIXE NAIMBAYE,
Secrétaire d'Etat aux Finances et au Budget à l'occasion
de la Journée Internationale de la Douane, édition 2021.**

Hôtel Radisson Blue, 26.01.2021

- Monsieur le Directeur Général du Ministère ;
- Monsieur l'Inspecteur Général des Finances ;
- Monsieur le Président de la CCIAMA ;
- Monsieur le Président du Conseil National du Patronat ;
- Monsieur le Directeur Général des services des Douanes et Droits Indirects ;
- Messieurs les Directeurs généraux des services ;
- Mesdames et messieurs les Directeurs Généraux des services ;
- Mesdames, Messieurs les Directeurs techniques ;
- Mesdames et messieurs les Commissionnaires Agréés en Douane ;
- Chers Collaborateurs ;
- Distingués invités en vos rangs, grades et qualités respectifs.

A l'instar du reste de la communauté internationale, notre pays célèbre aujourd'hui la journée Internationale des Douanes.

Pour cette édition 2021, l'Organisation mondiale des Douanes (OMD) oriente la réflexion sur un rôle majeur que jouent les services de douane en le déclinant sur le thème « **Relance, Renouveau, Résilience : la douane au service d'une chaîne logistique durable** ». L'édition 2021 qui s'inscrit dans un contexte particulier, marqué par la pandémie du COVID – 19, avec des répercussions remarquables dans les différents secteurs de l'économie tchadienne, vient, fort à propos, au regard des performances de la Direction Générale des Douanes et la mise en œuvre des réformes durant l'année 2020 confirmer la pertinence de ce thème pour 2021. En effet il est question ici, au-delà des efforts conjoints des Douanes dans la lutte contre les effets de la crise du coronavirus, pour consolider la chaîne logistique mondiale en renforçant la collaboration à travers des innovations technologiques où l'homme reste au cœur du dispositif ; de mesurer au niveau national déjà, la capacité de résilience et de soutenir la relance économique, tout en contribuant à concrétiser la vision du Maréchal du Tchad de la mission des Douanes dont le pari de la performance concourt à garantir une parfaite intégration communautaire.

Comme évoqué il y a quelques années déjà, les administrations des douanes au niveau mondial confrontées aux défis de l'ère sont sujet à une sur-sollicitation. Cette réalité est plus que jamais d'actualité et appelle encore les administrations à plus d'efficacité et de capacité d'anticipation pour atteindre les objectifs fixés par les Etats. Les Douanes du Tchad ne sont pas en reste. C'est le lieu

de se réjouir du cadre technique qu'offre l'Organisation Mondiale des Douanes permettant l'élaboration, la promotion et la mise en œuvre de normes, procédures et systèmes douaniers modernes.

Le rôle important de la Douane dans la sécurisation des flux humains et marchand, la prospérité des Etats et de leurs citoyens autant que de leurs entreprises, rehaussé annuellement par la célébration de la journée internationale des Douanes, mérite d'être reconnu de manière plus linéaire et constante afin d'encourager les professionnels et de sensibiliser les interlocuteurs à tous les niveaux. En effet, bien souvent, du douanier l'on ne retient caricaturalement, que les aspects répressifs comme la taxation, la confiscation des marchandises etc qui ne sont pas pourtant sa mission de base, mais juste un pan correctif de son travail. Or les avancées techniques dans les process douaniers au Tchad comme ailleurs, la réflexion autour du thème de la célébration de cette année et une meilleure communication pourront aider à changer la perception du douanier et de sa mission.

A travers le thème de cette année, à savoir : « **Relance, Renouveau, Résilience : la douane au service d'une chaîne logistique durable** », les administrations des douanes sont invitées à poursuivre leurs efforts de collecte et d'exploitation des données pour la conduite de leurs missions au service du pays et en faveur d'une meilleure intégration sous régionale par extension. A cet égard, l'appui des partenaires techniques et financiers donne à l'administration des douanes les moyens de

développer ses outils et de les hisser progressivement aux standards mondiaux. Les chantiers de migration de Sydonia++ vers Sydonia World et d'interconnexion des sites informatiques locaux au site central sont entre autres, un formidable exemple d'efforts fournis par l'Etat, en dépit de la modestie de ses moyens.

Mr le Directeur Général, Douanières et Douaniers

L'administration douanière pourra compter sur le soutien indéfectible du gouvernement sous la houlette du Marechal du Tchad, Idriss Deby Itno, Président de la République, Chef de l'état, afin d'atteindre ses objectifs. Nous tenons à vous féliciter pour les résultats obtenus au cours de l'année écoulée. Par la même nous profitons aussi de l'occasion pour réitérer notre disponibilité à déployer toute l'énergie nécessaire, afin de trouver les moyens d'accompagnement pour soutenir le processus résolument engagé de la modernisation et donc de l'amélioration des performances de la Douane.

Mesdames, Messieurs ;

Nous tenons à souligner l'abnégation avec laquelle les femmes de votre corporation, les sœurs douanières, bien intégrées s'impliquent dans les missions qui leurs sont dévolues et apportent pleinement leur contribution à l'atteinte des résultats globaux pour lesquels nous réitérons ici nos félicitations et vous encourageons à maintenir le cap voire le dépasser pour l'exercice entamé.

En vous souhaitant une bonne mais fructueuse voire édifiante célébration de la journée Internationale de la douane, nous vous invitons dès lors à mettre à profit cette journée d'échanges lors de la Conférence-Débats axée sur les thèmes proposés, pour qu'ensemble, nous puissions avoir une vision globale des meilleures pratiques de notre Douane au service d'une chaîne logistique durable.

Je vous remercie pour votre bienveillante attention !